Quelques règles de prononciation en français

Nevyslovujeme nikdy:
-e na konci slova (bez accentu)
-t ve slově et (nikdy nevážeme)
-ent v 3. os. sloves (ils parlent, ils disent)

E, ES, É
· page – musique  – calme – passe 
· notes  – sages – tu habites – tu passes  – tu étudies – tu aimes – vous dites
ALE v krátkých slovech a slovese être – mes – tes – ses – des – les – ces – tu es – il est

Exercice 1
1. J’aime, elle travaille, tu habites, tu travailles, tu étudies, tu es, une table, une porte, une chaise, une amie, des tables, mes portes, ces chaises, les amies, tes pages
2. sucre, sucré, sel, salé, épices, épicé/épicés, la cheminée, la purée, pure, la glace, glacé

Souhlásky na konci slova
· většinou nevyslovujeme 
a) –s : pas, canevas, bas, dans, frais, + -s du pl. (élections, appartement, forces) ALE mars, autobus
b) –l : outil, fusil    
c) –t : art, chat, mot, bruit, petit (ALE contact)
d) –r : travailler, premier, déjeuner, quartier (MAIS finir, dormir, pouvoir, professeur, mer, cher, pour, toujours, amour)
e) – p : coup, beaucoup, champ, camp, trop

Exercice 2
1. après, la brise, le bras, le droit, le contrat, frais, gros, grand, exprès, vert, verte, gris, grise, rouge, coup, parfait, parfaite, le filet, petit, petite, carnet, béret, parlez, écoutez, loup, art, bruit, petit déjeuner, habiter, voir, choisir, agir, travailleur, métier, premier, première,  dernier, réfléchir, visiter, clair, fournir, chat, produit, colis, verre, puis, four, tour, cher, papier, part, dernier, arrêt, coup, concert, port, champ, sirop

2. rap, pop, autostop, clip, slip, start-up

3. dans la maison MAIS dans une maison, trois chiens MAIS trois amis
dans le livre, dans un restaurant, deux voitures, deux hôtels, trois stylos, trois étudiants


Samohláska U, diftongy a triftongy
U (+ eu comme participe – il a eu) – (výslovnost jako ü)
une, pur, russe, culture

OU (výslovnost jako u)
bonjour, pour, vous, nous

AU (výslovnost jako o)
au revoir, Australie, gaufre

EAU (výslovnost jako o)
beaucoup, réseau, bateau

AI (výslovnost jako e)
mais, fait, aimer

OI (výslovnost jako ua)   (ALE oignon)
moi, toi, pourquoi

EI (výslovnost jako e)
peignoir, treize

EU/OEU (výslovnost jako ö/œ)
europe, euro, bleu, heure, peur

Exercice 3
sur, dur, mur, culture, vue, bu, sucette, une, pur, russe, usine, issue, tu, chuter, annuler, absolutisme, situer, lune, sucer, utiliser, abus, aigu, amuser, accru, actualiser, brusque, autobus, fusion, jus, cuvette, culotte, furieux, chaussure, bûche, désillusion, discuter, ou, où, couler, pouvoir, vouloir, pousser, toujours, tour, trousse, mousse, amour, mourir, courir, chou, boule, voûte, croûte, auto, haut, sauna, faute, autel, autre, audio, restaurant, gauche, chauve, auberge, aurore, agneau, beau, rideau, niveau, gâteau, eau, beaujolais, bureaucrate, chapeau, couteau, créneau, frais, essai, délai, balai, aigre, fraise, français, anglais, chaise, aigle, extrait, dizaine, roi, noix, joie, poire, poireau, droit, savoir, poid, ivoire, parfois, miroir, froisser, poitrine, dévoiler, poivre, emploi, passoire, beurre, soeur, bleu, coeur, employeur, amateur, danseur, deux, coiffeur, feu, jeudi, couleur, chaleur, fleur, aveugle, instituteur, cheveu 

Ma sœur a peur du bœuf.
Elle a un nœud dans les cheveux.
Le docteur arrivera à deux heures.
Nosovky /Les nasales
un bon vin blanc

[ã] an, am, en, em, aon, aen (demande, emploi, entreprise, répandre)			
[ɛ̃] in, im, yn, ym, ain, aim, ein, eim, un, um, en, eng, oin, oing, oint, ien, yen, éen (bien, moins, européen, gain, interroger)							
[œ̃] un, um (lundi, commun, humble)						
[õ] on, om (bon, fonder, accompagner)

POZOR
italien, italienne
bon, bonne
mon pull, mon ami

Exercice 4
1. une - un
aucune - aucun
chacune - chacun
quelques-unes - quelques-uns
Cannes - quand
gras – grand
chat – chant
sa  - cent
reine – rein (kidney in English)
peine  – pain
Vienne - viens
pleine - plein
bonne – bon
tonne – thon
nos – nom
semaine – main
voisine - voisin

2. entreprise, employé, vent, vingt, vont, pain, pin, manche, blanc, blond, déclin, lundi, mentir, bien, moins, simple, temps, souvent, en vacances, voisin, oncle, onze, montre, plan, front, langue, gronder, grande, bain, pain, faim, client, chien, quinze, syndicat, nous vivons, ils vont, nous montrons, ils font, nous envisageons, on prend, il peint, nous rencontrons


Souhlásky
GN (jako ň)
vigne, champignon, ligne

PH jako f
photo, alphabet, amphi, paragraphe

-TION jako –sjõ
natation, population, attention

CH jako š   (ALE archéologie, archaïque, technique, psychologue)
cher, chien, chat

TCH jako č
tchèque, Tchernobyl, Tchéchénie

QU jako k
grecque, parce que, quatre, quelquefois, qualité, presque

CC jako ks
accent, accès

SS jako s
dessert, casserole, casser, pousser, poisson

S mezi dvěma samohláskami jako z
désert, oiseau, briser, organiser

-ILL- jako j  (ALE ville, mille, tranquille, Lille)
fille, grenouille, griller, faillite, billet

Ce, Ci/Cy (jako s)
ces, cygne, France, cela, douce, cesser, force

Ca, Co, Cu (jako k)
copain, cuisine, cure, camarade, café

Ge, Gi (jako ž)
girafe, gestion, cage, berger, gifle, Gérard, page

Ga, Go, Gu (jako g)
gare, godasse, guerre, gomme, guitare, longue




Povinné vázání/Liaisons obligatoires
· určovatel a podst. jm./příd. jméno (les enfants, les autres enfants, deux enfants, mes enfants)
· osobní zájmeno a slovesný tvar (vous êtes, on a faim, ils écoutent)
· slovesný tvar a zájmeno v inverzi (ont-ils ...)
· předložka a determinant/zájmeno (en, dans, sous, chez, sans - dans un an, dans un restaurant, chez elle, sans elle)

· très a příd. jm. (très utile, très important)
· quand (quand il pleut, quand est-ce que)
· ustálená spojení (comment allez-vous ?, tout-à-coup, de temps en temps, de moins en moins)
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